



**Nombre de alumnos: Margarita flores cruz**

**Nombre del profesor: Manuela Jiménez  
Nery**

**Nombre del trabajo: Unidad IV. La Zona  
Metropolitana De La Ciudad De México**

**Materia: Trabajo Social De México**

**Grado: 6to**

**Grupo: Único**

## INTRODUCCION

En esta unidad vamos a ver, lo que es la historia de la Ciudad de México, que a pesar de los tiempo ha ido evolucionando, para ser lo que hoy en día es, nuestra capital, sabemos que es una ciudades más poblada, en la que día a día la contaminación es más frecuente, debido a la sobrepoblación en la que estamos atravesando, aunque se ha logrado disminuir un poco la contaminación, seguirá siendo unas de las ciudades mas difícil de tener una vida sana.

Debido a la que la Ciudad de México, es una de las ciudades que llaman la atención a muchos turista, es más frecuente que haya, autobuses, carro particular, motos, entres otros medios de transporte, que nos daña el medio ambiente, la gente en esta ciudades viven a las carreras, eso es una de las principales características de la urbanización, de igual forma se va expendiendo la urbanización, en construcciones de nuevos edificios o plazas comerciales.

Tocaremos varios puntos que son importante, para determinar en el lugar que vivimos y saber más como se van desarrollando la política, los programas, la organización y movilización social aquí en México, ya que a lo largo del tiempo han incrementado los programas para ayuda de la población, debemos tener muy en cuenta que México va avanzando, y será beneficios para unos y otros no.

Empecemos viendo el primer punto de nuestro ensayo, que es muy importante la historia de México.

## **UNIDAD IV LA ZONA METROPOLITANA DE LA CIUDAD DE MEXICO**

### **4.1. HISTORIA DE LA CIUDAD DE MEXICO**

La historia de la ciudad de México, que recibió el nombre del conquistador español Hernán Cortes, quien simplificó, quizá por razones de pronunciación, el nombre original de la ciudad de Mexico-Tenochtitlan, ese nombre fue la capital de la Nueva España y del México independiente hasta la década de 1980, cuando el presidente Luis Echeverría Álvarez unificó toda la entidad federativa con el nombre de México, Distrito Federal, que el 28 de enero del 2016 volvió a recibir el nombre de la ciudad de México, ([es.m.wikipedia.org](http://es.m.wikipedia.org), 1998).

Podemos ver que al principio de la existencia de la ciudad de México, no era conocido por ese nombre, hasta que llegaron los Españoles le dieron el primer nombre que fue Mexico-Tenochtitlan, cuando llegó un nuevo presidente a la ciudad quiso unificar el nombre de México, volver una sola ciudad, pero debido a pasar de los tiempo México volvió a dividirse en la Ciudad De México y el Distrito Federal.

### **4.2 CARACTERISTICAS FISICAS Y URBANAS**

Los rasgos característicos del espacio urbano son su mayor población, su alta densidad de población, su extensión y su mayor dotación de todo tipo de infraestructura, pero sobre todo la particularidad de las funciones urbanas, especialmente las económicas, concentrándose la actividades y el empleo, el espacio urbano, frente a su área de influencia, es emisor de servicios de todo tipo (burocrático, educativo, sanitario, financiero, culturales. de ocio) y productos de alto valor añadido, ([es.espaciourbano.wikipedia.org](http://es.espaciourbano.wikipedia.org), 2002).

Su forma es elíptica y presenta una superficie total de 1495 km<sup>2</sup>, dividido administrativamente en 16 delegaciones metropolitanas, a las cuales sumaran 37 municipios del Estado de México que la circundan y forman parte de masa urbana, (caracteristicas.co).

Las características de las ciudades urbanas son notables ya que en esas ciudades hay más índice de contaminación, la falta de desempleo, igual hay delincuencia, a ver tanto desempleo y más siendo una población sobrepoblada, hay mucha carencia de economía para las personas, analfabéticas, que por falta de economía no logran tener la oportunidad de estudiar, tomando en cuenta que es una ciudad muy grande, se necesita de muchas cosas para sobrevivir, ese es el problema que presentan todos los días las ciudades urbanas.

#### **4.3 ORGANIZACIÓN POLITICA, GOBIERNOS Y ADMINISTRACION**

La forma de organización política de México es la de una república representativa, democrática, federal, compuestas de Estados libres y soberanos en todos los concernientes a su régimen interior, pero unidos en una federación, las bases de la organización política de la República Mexicana, base orgánica de 1843, López de Santa Anna, quien es uno de sus principales impulsores, (doctrina.vlex.com.mx).

El gobierno federal, constitucionalmente como el Supremo Poder de la Unión, está constituido por los tres poderes de la unión: el poder ejecutivo, el poder legislativo y el poder judicial, la Ciudad de México es la capital de la federación y la sede de los Poderes de la Unión, la forma de gobierno que tenemos las y los mexicanos es la República, en la que el gobernante, que es elegido periódicamente, es el presidente, (senado.gob.mx).

La administración en México es universal, existen en todas las sociedades como también es aplicable en todas las economías, es considerada como una necesidad básica de supervivencia, la administración mexicana supone estudiar a las organizaciones nacionales y entender sus diferencias, el estilo administrativo pública y privada ha caracterizado a nuestro país internacionalmente.

## **Características**

- > Dependencia tecnológica
- > Importancia de insumo
- > Mercado interno
- > Estancamiento agrario
- > Política individualista

El estudio de las organizaciones en México se ha caracterizado por la utilización de esquema teóricos, en los países industrializados con formación sociales diferentes. Nuestro país apenas se iniciando en las etapas criticas creativas.

Objetivos: México tiene un proyecto, modernizar, desarrollar y hacer competitivas al 98% de sus empresas ya que pequeñas y medianas empresas no encuentran con los objetivos de modernización económica, los objetivos de la administración Mexicana tienden a la búsqueda de un cambio saludable, (prezi.com).

La organización política, gobierno y administrativo, aquí en México somos democrático, aunque no es muy respetado para los gobiernos, para tener buenas organizaciones y hacer que nuestro país avance, aunque el gobierno a veces no es de mucha ayuda ya que la administración que ellos ejercen no ayuda mucho al país, por eso somos un país con mucha mas pobreza, pero eso debido a la política, al gobierno y la administración que nos dan nuestros gobernantes, ya que aquí hay muchas riquezas naturaleza, para que se logre ser un país destacado, pero todo depende de nuestro gobernantes.

## **4.4 EXPANSION Y REDENSIFICACION**

La redensificacion que se lleva a cabo en la ciudad de México es insostenible porque carece de mas infraestructura de servicios públicos, pero será totalmente evidente años después cuando ya sea irreversible, la ciudad de México hoy intenta solución con las construcción de

mas viviendas y rascacielos en la urbe, pero no corre paralelamente con la construcción de sistema de agua, drenaje, transporte y espacios públicos, (De obras.expansion.mx).

La expansión y redensificación. podemos observar que a lo largo del tiempo va a tener efecto contra México, ya que están abarcando todos los límites de áreas verdes, ese traerá consecuencia a como vayan pasando los años, entre mas edificios y casas, mas será la contaminación para esos tipos de ciudades rurales, aumentara el riesgo de enfermedades debido a la expansión que ya se está viendo.

#### 4.5 PROBLEMAS URBANOS

Los problemas ambientales en áreas urbanas y en los alrededores de estas son fenómenos que se derivan de la sobrepoblación y que traducen en el deterioro de las condiciones ambientales, el cambio del uso del suelo, y la concentración del uso de recursos naturales, están en el origen de los problemas ambientales, esta situación es empeorada por el rápido crecimiento demográfico de las urbes, los daños o costos ambientales el daño o los costos ambientales resultantes ponen en peligro la futura productividad de las ciudades y la salud y calidad de vida de sus ciudadanos, los recursos naturales (agua, aire, bosques, minerales, tierra), vitales para el desarrollo económico de las ciudades futuras generaciones, se pierden o malgastan mediante políticas urbanas inapropiadas, (es.m.wikipedia.org).

Cinco problemas más urgente que afecta a la Ciudad de México:

- 1.- Inseguridad:** en los últimos diez años, la ciudad de México había corrido con la fortuna de verse poco afectada por la violencia inherente a la guerra contra el crimen organizado.
- 2.- Informalidad:** dentro de la estrategia diseñada para atacar el problema de la inseguridad desde la raíz están las medidas para solucionar otro problema igual de grave, el desempleo.
- 3.- Infraestructura:** el mismo gobierno de la ciudad, sus entidades subordinadas y las delegaciones cuentan con las fuentes de trabajo más grande de la metrópolis.

**4.- Medio ambiente:** para solucionar los problemas de movilidad e infraestructura, parece que la solución tiene una respuesta sencilla, la construcción de mas carreras, mas estacionamientos, mas líneas del metro y mas distribuidora viales.

**5.- Agua:** por mas campañas, programas, anuncios, proyectos, carteles y demás que el gobierno expones en la plaza pública, la gente sigue tirando basura en la calle.

Hay tantos problemas en nuestra ciudad hoy en día por la sobrepoblación que hay en estos días, a pesar de que las personas ve el daño que le hace al medio ambiente no cambian su formar de vivir, siguen con la costumbre de tirar basuras en la calle, ya que debido a eso provocan las inundaciones y les afectan a ellos, algunas físicamente o económica, son varios los problemas que sufren las ciudades urbanas, porque a cómo van creciendo va aumentado la inseguridad, informalidad, infraestructura, medio ambiente y el agua.

#### **4.6 ORGANIZACIÓN Y MOVILIZACION SOCIAL**

Los movimientos sociales son oleadas reiteradas de eventos de protesta, es decir acciones colectivas que de manera sostenida presentan demandas a otros, mediante el uso de uno o varios repertorios de protesta, en lugares públicos y momentos determinados. Los movimientos sociales cuentan con un sector organizado permanentemente, compuestos por organización que han sido formadas para procurar o resistir cambios social desde la perspectiva de un grupo social determinado, a esas organizaciones las llamamos organizaciones de los movimientos sociales, (laoms.org).

En nuestro tiempo hay mucha organización y movilización social, debido a los diferentes problemas de el mal gobierno que tenemos en México, las personas salen a marchar para obligar al gobierno a que se cumplan sus derechos o para pedir ayuda sobres la problemática en la que se encuentren, esas marchas pueden ser pacifica o problemática afectando ya no sea solo al gobierno, si no a otros ciudadanos.

#### **4.7. POLITICA Y PROGRAMAS**

La política sociales han adquirido recientemente en México cierta centralidad en el conjunto de las políticas públicas, sin duda, esto es una consecuencia directa de la intensa situación de pobreza y exclusión social en la que viven grandes contingentes de trabajadores y sus familias, lo cual es producto de la adopción de política económica neoliberales, en el marco de los procesos de globalización de la economía, (scielo.org.mx).

La evaluación de la política social en México, y de la política pública en general, es una herramienta fundamental para mejorar constantemente su desempeño y conocer cuáles de las acciones son o no efectivas para resolver los grandes problemas sociales y económicos que todavía aquejan al país, (coneval.org.mx).

La política y los programas ahorita en México son de mucha ayuda, ya que a través de eso muchos mexicanos han tenido apoyos del gobierno, para beneficios de ellos y sus familias, en los últimos años han realizado programas que ayudan a las personas de bajos recursos, para que sus hijos puedan seguir con sus estudios y mejoren su nivel de vida.

#### **4.8 EL TRABAJO SOCIAL EN EL CONTEXTO METROPOLITANO**

Dado que la zona metropolitana, se erigen como el espacio urbano hegemónico, es importante que el Trabajo Social universitario se inserte en las discusiones y formulación de alternativas respecto a la realidad, estos ayudan a la comprensión y explicación de los cambios y efectos de la metropolización en espacios comunitarios y locales, los profesionales y estudiantes de trabajo social tienen un reto, superar la visión fragmentada de tiempo y espacio, de sociedad y territorio para cambiar la realidad como un todo indivisible, el trabajo social tiene distintos tipos de relaciones con las ciudades, las interrelaciones entre Trabajo Social y Ciudad no necesariamente implican una orientación académica o una intención explícita por incidir en la compleja problemática de las ciudades, (biblat.unam.mx).

## **CONCLUSIÓN**

Como pudimos observar en los temas que vimos, como fue avanzando nuestra ciudad, cual su primer nombre y como llego hacer la Ciudad de México, las problemáticas que hoy en día se está sufriendo por causa de la urbanización, por la contaminación que se sufre ha debido de la sobrepoblación que ya hay en México, a causa de eso hay falta de economía y aumenta la delincuencia y los problemas en gente desempleada, y cada se va extendiendo el territorio Mexicano, eso causara más problemas de los que hoy en día encontramos.

El gobierno realiza programas para ayudar a la personas de las ciudades que se encuentran desempleadas o que poseen gran cantidad de familias, con los diferentes programas que se implementan, existe las ayudas, pero son demasiados los habitantes que no puede ver más ayuda, nuestra economía no es muy buena en México, debido también a los gobernantes que nosotros elegimos.

Los trabajadores Sociales tenemos un rol importante, ya que desempeñamos la organización, para verificar a las personas que necesitan los apoyos, que el gobiernos brinda, debemos saber como desenvolvemos en las Ciudades para hacer un buen trabajo, para beneficios de las personas a las que se ayudara.

## BIBLIOGRAFIAS

- 1.- *biblat.unam.mx*. (s.f.). Recuperado el lunes de 7 de 2020, de <https://biblat.unam.mx>>articulo
- 2.- *caracteristicas.co*. (s.f.). Obtenido de <https://www.caracteristicas.co>>ciud
- 3.- *coneval.org.mx*. (s.f.). Recuperado el lunes de 7 de 2020, de <https://www.coneval.org.mx>
- 4.- *De obras.expansion.mx*. (s.f.). Recuperado el lunes de 7 de 2020, de <httpss://obras.expansion.mx>
- 5.- *doctrina.vlex.com.mx*. (s.f.). Recuperado el lunes de 7 de 2020, de <https://doctrina.vlex.com.mx>
- 6.- *es.espaciourbano.wikipedia.org*. (2002). Recuperado el lunes de 7 de 2020, de <https://www.inegi.org.mx>
- 7.- *es.m.wikipedia.org*. (s.f.). Recuperado el lunes de 7 de 2020, de <https://m.dw.com>>diez-problemas
- 8.- *es.m.wikipedia.org*. (1998). Recuperado el lunes de 7 de 2020, de <https://es.m.wikipedia.org>
- 9.- *laoms.org*. (s.f.). Recuperado el lunes de 7 de 2020, de <https://laoms.org>>organizaciones-d
- 10.- *prezi.com*. (s.f.). Recuperado el lunes de 7 de 2020, de <https://prezi.com>>la-administracion
- 11.- *scielo.org.mx*. (s.f.). Recuperado el lunes de 7 de 2020, de <www.scielo.org.mx>>cielo
- 12.- *senado.gob.mx*. (s.f.). Recuperado el lunes de 7 de 2020, de <https://www.senado.gob.mx>>repub